

AUNQUE VAMOS A LA ALTERNATIVA DEMOCRATICA

POR AHORA SEGUIMOS TODOS DE NOVILLEROS

Nos equivocamos. El 12 de febrero no cayó este año en 28 de enero. Lo que ocurrió fue que el 28 de enero fue el 11 de febrero. El discurso del presidente Arias ha tenido, como se sabe, dos tipos de reacciones: en unos sitios ha caído muy mal y en otros sitios ha caído fatal. Puede decirse que los comentarios son de dos tipos:

- a) no satisfactorios
- b) desfavorable.

O sea, que seguimos bailando los mismos con las mismas la charanga del Tío Honorio. «Caminamos hacia una alternativa democrática», dijo el presidente. Eso, que estamos esperando la alternativa. Porque de momento nos tienen a todos por becerristas de la libertad; vamos, que por ahora seguimos todos de novilleros, por mucho que en la calle las huelgas y las manifestaciones estén escribiendo el romance de valentía y el yo quiero ser matador de la democracia.

LA DEMOCRACIA AL ALCANCE DE TODOS LOS EXTRANJEROS

Quien espera que la democracia llegue el 28 de enero, pierde pan y pierde perro. ¿No vieron ustedes la retórica pre-20 de noviembre del presidente? Bueno, pues eso es la democracia —es un decir— al alcance de todos los españoles. La democracia al alcance de todos los extranjeros es Fraga hablando para el «Times» y poniendo hasta fechas: referendums para tal día, elecciones municipales para tal otro, parlamentarias para cual otro. Todo el mundo esperaba aquí calendarios y se va a tener que conformar con el Zaragozano del Continuum, todo a base de chispa más o menos y por San Blas el bunkerazo sentirás. De la democracia se hace como de las películas de las folklóricas de los años cincuenta: una versión con polos de la Sección Femenina para



¿Calendario? El Zaragozano del continuum.



el interior y otra con escotes hasta el ombligo para el extranjero. Una democracia para el Cinema Cortes y otra democracia de rostro muy distinto para el Monumental Europa. Y lo que el personal quiere ver es la película de la democracia en versión original, sin subtítulos. En español. Que es muy distinto de la autotitulada **democracia española**. Porque ya se sabe: democracia española, nunca mea sola. Y ésta acaba de salir del mingitorio público del bracete de Kissinger.

LOS ALTOS, A LA CAMARA ALTA; LOS BAJITOS, A LA CAMARA BAJA

Nosotros ya tenemos resuelto el problema de arquitectura constitucional del futuro parlamentarismo, de cuya existencia nos en-

teraremos una mañana leyendo «Frankfurter Allgemeine Zeitung», que como es sabido es el periódico que leemos los españoles todos los días, y por eso hay que decirnos las cosas allí y no en el «As» o en el «Marca». Nada, ni modelo alemán, ni modelo británico ni nada. Con el aparato que tenían en el Ayuntamiento de mi pueblo para tallar las quintas resolveremos el problema parlamentario. Los que den más de 1'70 a la Cámara Alta. Los señores bajitos que den menos de 1'70 a la Cámara Baja. A lo mejor resulta que a la Cámara Alta nada más que puede ir Fernando Suárez. Pero eso ya lo arreglaremos. Hay unos cursos del Instituto Atlas, por correspondencia, que nos pueden convertir al tercio del dedo en una Cámara Alta de muy bien ver. En toda una escuadra de gastadores de la democracia. Y puestos así, de lo que le echen.

